

EL PAPA-MOSCAS,

PERIÓDICO SATÍRICO.

SUSCRICION.—Burgos, real y medio al mes.—Fuera de la Capital seis rs. al trimestre; pago anticipado.—Se suscribe en la imprenta de Santiago Rodriguez y Alonso y en la librería de Calixto Ávila; y para la correspondencia y toda clase de asuntos en la Farmacia y Droguería de D. Pedro Barriocanal, calle del Cid, núm. 17, y Lain-Calvo, núm. 1.—Anuncios, en la primera

plana, veinticinco céntimos de peseta línea.—En la cuarta, trece.—A los suscritores, diez y ocho céntimos en la primera plana, y diez en la cuarta.—Papeletas de defuncion, cuatro pesetas.—Comunicados, á precios convencionales.—Se publica cuatro veces al mes, por lo menos —Números sueltos, dos cuartos.—Redaccion y Administracion, Llana de Afuera, 4, 2.º—BURGOS.

SE COBRAN LAS SUSCRICIONES EN LA CAPITAL POR MESES VENCIDOS.

ANUNCIOS PREFERENTES.



Tesoro de la vista.—Leonardo Ferrando, Optico de Madrid, calle de la Montera, número 37, acaba de llegar á esta Capital, al mismo sitio que los años anteriores, paseo de la Isla, núm. 13, con un surtido inmenso de todos los artículos concernientes á los ramos de óptica, física y Matemáticas; anteojos de cristal de roca del Brasil, desde 30 reales par, garantizados, y para que el público se entere trae el aparato correspondiente.

Casa en Madrid, calle de la Montera, núm. 37, en Burgos, paseo de la Isla, núm. 13.

Solo permanecerá 15 días en esta Capital.

2—1

Al Martinillo.—Calle de San Lorenzo, núm. 12.—El dueño de esta nueva tienda de vinos ofrece al público los que acaba de recibir de una de las mas acreditadas casas de Jerez y Sanlúcar, é inmejorables en su clase, á los siguientes precios:—Manzanilla Olorosa, clase superior, botella 10 reales, copa 1; id. otra clase, botella id. 9, copa 7 cuartos; Amontillado añejo, botella id. 10 rs., copa 1; Jerez oro, n.º 1.º, botella id. 9 rs., copa 7 cuartos; id. id. n.º 2, botella id. 8 rs., copa 6 cuartos; Moscatel, botella id. 9 rs., copa 7 cuartos; Málaga dulce, botella id. 8 rs., copa 6 cuartos; Málaga seco, botella id. 8 rs., copa 6 cuartos.

En el citado establecimiento se encargan de toda clase de comidas, avisando con alguna anticipacion.

0—1

Almoneda de muebles de casa, Avellanos, 1, duplicado, principal, izquierda.

Platería, Joyería y Relojería, calle del Cid núm. 4.—Federico Carranza.

Pone en conocimiento del público, haber recibido un elegante surtido de relojes y joyas de oro y plata para señoras y caballeros, que espenderá á precios módicos. Se venden á plazos desde 4 rs. semanales, relojes de todas clases.

6—2

Vista-hermosa.—Terminando el día 14 de Agosto próximo el contrato de arriendo del merendero titulado de Vista-hermosa, situado en el paseo de los Pisones, de esta Capital, desde esta fecha se admiten proposiciones para el nuevo arriendo en casa de su dueño, calle de Miranda, núm. 13, principal, donde se podrán enterar de las condiciones los que deseen solicitarle.

6—2

En la Horchatería y Esterería de la plaza de Prim, 22, se espender desde hoy toda clase de sorbetes y helados á uno y medio reales.

Plaza de Prim, número 22.

6—4

El Doctor D. Juan Quintana se ha trasladado á la calle de Vitoria, núm. 2, principal.

4—3

Singer (véase la cuarta plana).

1.º Domingo de Julio.

SINFONÍA.

—Ya has visto, amigo *Martinillo*, que, á pesar de no haber hecho la mitad que en años anteriores, los forasteros no han escaseado estas ferias, merced al buen nombre que la ciudad de Burgos ha adquirido y á los desvelos de varios burgaleses de temple que han empleado todo su genio y actividad en proporcionarnos los adelantos en el arte, co-

mercio é industria, inaugurando exposiciones, abriendo certámenes y atrayendo gente á la ciudad del Cid y de Fernan-Gonzalez.

—Estoy contentísimo por el buen resultado de las ferias y más habría de estarlo si á algunos les hubiese dado Dios en lugar de sangre, horchata de piñones.

—Mira no comencemos á murmurar, que el generoso olvida y la generosidad es nobleza, *Martin* amigo.

—Con todas sus filosofías, bondad de carácter, deseo de conciliar todos los pareceres y unir todas las voluntades, no podrá usted convencerme de que, por culpa de quien no nombro, ni ha habido cabalgata, ni se han repartido á tiempo los programas, ni iniciativa, ni actividad, ni amor al pueblo, ni nada.

—¡*Martinillo!*

—Si los forasteros han acudido, si hemos tenido la suerte de tener ferias concurridas, si al fin se ha conseguido el propósito de enaltecer la ciudad, agradezcámoslo á la iniciativa particular, á la prensa, al pueblo, pero de ningun modo á quien tenía la obligacion de hacerlo.

—Pero, hombre, no todos son emprendedores y activos; no todos consiguen multiplicarse como algun amigo tuyo de vegadas anteriores; no todos tienen la fortuna de valer para ciertos cargos.....

—Pues el que no vale, que lo deje, y el que no sirve para casado que no engañe á la mujer.

—Cuando el pueblo elije á determinadas personas, confianza tendrá en ellas.

—Cierto; cuando el pueblo elije; ¿pero cuando no elije?

—Alto, *Martinillo*, que el terreno es resbaladizo: no vayas á dar otro tropezon como los dos anteriores, y te hagas un roce mayor que un guardacanton.

—Nada, nada, señor: lo dicho, dicho, y el sifon en S. Lesmes: opino, he opinado y opinaré que lo que estorba, para nada vale, y si nosotros hemos de conseguir algun dia dar nombre y vida á esta queridísima poblacion, necesitamos tener al frente de ella hombres de iniciativa y de valía, para que todos de

consuno trabajemos con buena fé y resolucion.

—Pero, *Martinillo* de mis pecados, no estás contento y satisfecho de las ferias? ¿Qué más quieres?

—Quiero lo que no han de darme por ahora; hombres de carne y hueso, no estatuas de hielo.

—Pues, hijo *Martin*, ten paciencia, que no todo se consigue en un dia, ni se ganó Zamora en dos minutos. Tengo para mi, refunfuñon del diantre, que no se alcanzan las cosas gritando, sinó haciendo. Todas esas alharacas y desahogos, propios de tu edad y de tu inespriencia, no sirven de otra cosa que de exacerbar los ánimos é irritar las pasiones: diplomáticamente se consigue más y en otro terreno que el que has escogido, y acuérdate siempre de aquel sabio axioma que dice: «Palabras suaves quebrantan la ira.»

—Bonito estoy yo para palabras dulces: palo, palo y caiga el que caiga.

—No en mis dias, hablador de Satanás. Ínterin empuñe yo esta batuta en la derecha mano, no verás conseguidos tus desatentados planes, ó de lo contrario nos han de oír los sordos.

—¿Qué más desean ellos que verle en el campo ministerial, digámoslo así!

—No me faltes al respeto, que casi peino canas, desventurado. Ea, se concluyó la plática, y á rezar, que bien lo necesitas.

—(Está visto que con estos viejos nada bueno puede hacerse; pero predíqueme padre, que por este oído me entra y por el otro me sale).

* * *

Burgos no es Burgos, señores, porque es Málaga ó Sevilla, mal *comparao*, por supuesto, y dejando á un lado el clima. Aquí hay *curros* y *barbianas* y *cante* que es lo que priva y se baila con *estilo*, y se bebe manzanilla, y en fin, un amigo mio que sabe Geografía, va á sacar un *mapamundi* incluyendo la provincia á la vera de *Triana*, cuatro dedos más arriba.

De manera que yo soy como hay que ser y se estila, lo cual que puedo probarlo solamente con que diga que me hé vestido de corto como una persona fina, permitiéndome el exceso de ir á todas las corridas porque sí y como cualquiera que sea hijo de familia.

Allí he dado cuatro voces como siempre se precisa, y le he tirado á los diestros un puro y dos cajetillas, aquel de los escogidos y aquellas de las más finas, despilfarro que hago público por dar á ustedes envidia.

Y en mi entusiasmo, á no darme mucho temor la justicia, me lanzo al ruedo y abrazo á Don Rafael Molina

(porque es Lagartijo un barbi y un torero de obra prima) como le abrazó entusiasta

y rebotando alegría el veterano Mendiivil, que es un abuelo que fila.

Y aquí se acabó el romance, porque con esta solina no estoy inspirado y tengo la inteligencia dormida.

Con que conservarse buenos, lo dicho, y hasta otro día.

* * *

La «Exposición de ganados» no ha sido perdida.

Mucho ganado y bueno, pero caro: sin embargo, ha habido muchas compras y ventas, transacciones que llaman algunos que entienden de estas cosas, y una animación extraordinaria.

Los que no hayan vendido, pueden consolarse con la idea de que en la feria de Noviembre venderán, porque á cada uno le llega su San Martín.

Y el objeto ya está conseguido: aclimatar en Burgos una feria de ganados..... y de otras cosas que dan las todas, como un servidor de ustedes.

Y el que se pique por ello, que se rasque á uña batiente.

* * *

El miércoles se celebraron en la iglesia de San Gil funerales por el alma de D. Angel Fernandez de los Rios, inolvidable publicista, honra de nuestro país, de su familia, de su partido y de sus amigos.

El PAPA-MOSCAS desearía para todos los partidos políticos españoles, hombres de la independencia de carácter y de la dignidad de Fernandez de los Rios, y de otro modo se verían las cosas.

Pero, desgraciadamente, lo bueno no abunda.

* * *

Ha sido tal la afluencia de forasteros, que la noche de los primeros fuegos era materialmente imposible transitar por la Plaza Mayor.

Y le decía un amigo de Valladolid á Martinillo:

—Pero, hombre, ¿cómo se las componen ustedes para hacer tales milagros?

Y contestaba Martinillo:

—Pues..... velay

* * *

No acusa mucha compasión burlarse de la desgracia y menos si se halla indefensa.

Decimos esto porque un joven llamado Robustiano, muy conocido en esta población, y que el infeliz padece una perturbación mental,

fué insultado hace días por quienes no queremos nombrar, pero de continuar de esa manera, nos veremos en el caso de hacerlo.

La cultura de un pueblo exige imperiosamente el respeto más grande á la desgracia: esperamos, por el buen nombre de Burgos, que no se reproduzcan tales escenas y Martinillo no enarbolará las disciplinas.

* * *

El baile del Salon de Recreo estuvo, como de costumbre, brillantísimo, y los forasteros no pudieron quedar mas complacidos. Hasta Martinillo lo quedó, y eso que no es muy fácil de contentar, y con esto está dicho lo bastante.

Y para que todo estuviera en su lugar, como cumple á la ciudad, el baile del Liceo no tuvo nada que envidiar al del Salon.

Ambas sociedades merecen plácemes por su solicitud en proporcionar á Burgos unas bellísimas distracciones que dejan gratos recuerdos en el ánimo de los que las frecuentan.

Mil enhorabuenas.

* * *

Los jaleos que se arman en la Llana de dentro en ferias, ántes y despues de ferias, no son para contados.

Unos días debuta Caniebla (el auténtico,) otros es un discípulo de San Crispin muy conocido, y otros por fas ó por nefas se oye un correspondiente jaleito.

En cambio su señora hermana, (la de la calle,) llamada de afuera, habiendo producido más dinero que disgustos tenemos nosotros en cartera, ni se compone ni se arregla.

Y váyase lo uno por lo otro. Decididamente como en la familias, hay calles muy desgraciadas.

* * *

Hemos recibido tres carteles anunciando los trenes de recreo para San Sebastian, Irun, Bilbao y Santander, de los que daremos extensos detalles.

* * *

Hemos oído quejarse á los viajeros de lo mal alumbrado que está el camino de la estación del ferro-carril.

No es la primera vez que nos quejamos de ello, exponiendo á la consideración del Ayuntamiento las desgracias que puedan ocurrir por la proximidad que tiene aquella vía pública al cauce de Huelgas.

Suponemos que ahora seremos mejor atendidos, siquiera porque la petición procede de algunos forasteros que nos han visitado estas ferias.

Y como de cada diez cosas que pedimos se nos suele conceder una, deseamos sea esta la que se nos conceda del diezmo semanal que dedicamos á los señores de vara y de medalla.

Esperaremos.

* * *

Lean ustedes lo siguiente:

«Nota importante:—Alcaldía de Burgos: Dispuesta por la empresa de la plaza de toros una tercera corrida para mañana 1.º de Julio á las 5 de la tarde, se traslada á la del siguiente día 2 y á la misma hora el «Espectáculo de Ascension aérea» anunciado en el programa, con el fin de que el público pueda asistir á ambas funciones.—Búrgos 30 de Junio de 1880.—Julian Casado.»

Quando quede vacante una cátedra de retórica y poética, ya sabremos á quien proponer.

* * *

Como Martinillo lo ha recorrido todo estas ferias, para complacer á los innumerables forasteros que nos han honrado con su visita y á los lectores de su tío y señor el PAPA-MOSCAS, ha tenido mucho gusto en saber que el bonito,

fresco muy usado por este tiempo, ha estado arregladísimo, á diez y seis cuartos la libra.

Veán ustedes como ahora se cumple el desideratum de los tratantes en toda clase de género, en especialidad en el del bonito: Venderlo todo bueno, bonito y barato.

* * *

En la calle del Cid Campeador campean unas jóvenes domésticas, que ¡vive Dios con mi abuela! (como decía mi dómene) si son las muchachas alegrillas y divertidas.

Ciudadano que pasa por debajo de los ajimeces de la casa, ciudadano que le mojan la oreja; es un decir.

Unas veces lo que arrojan son carretes sin hilo y otras hilachos sin carrete: total, que si el mayor no lo remedia, con una multita ó dos dedicada á esas retrecherillas, el peor día le tiran al pacífico transeunte las jofainas y cacerolas.

Fámulas de mis amores, eso no es tener piedad; de tirar algo, tirad desde vuestra casa, flores.

* * *

Dos aspirantes á pretendientes de la plaza de organista de nuestra Metropolitana han quedado desairados.

De manera que, por ahora, las oposiciones han quedado sin oposición.

Al menos manifiesta.

* * *

Sabemos de buena tinta que hay algunas señoritas (que Dios conserve) dedicadas á quitar los pimpollos de los jardines de la Isla.

Yo creía que los pimpollos hembras debían ser mas considerados con los pimpollos flores.

Pero, por lo visto y oído, no es así.

* * *

Al señor Melendo, de Madrid, (uno de nuestros más acreditados fiscales) le deben gustar mucho las uvas.

Decimos esto por las que se come de nuestro estimado colega La Viña.

Si nosotros viviéramos en la corte, le ofreceríamos la segunda parte de nuestro apellido periodístico.

A ver si se la comía.

Pero por aquí no se estilan de esos Melendos..... es decir, en la fiscalía.

La iluminación del paseo y del teatro, verificada en la noche del viernes, fué brillantísima, y hubo muchos forasteros que la aplaudieron, batiendo las palmas espontáneamente.

¡Qué lástima que las barquichuelas aquellas que nos habían ustedes prometido no hubieran contribuido á el lucimiento de tan notabilísima iluminación! Porque aquello era de Las Mil y una noches, realizadas.

Y lo otro, es decir, las barcas, es un cuento de Las Mil y una noches..... ideales.

* * *

Poco afortunados han sido los muchachos este año en el juego de las cucañas.

Era natural: si en lugar de haber puesto en ellas los premios de costumbre, colocan turron..... del sabroso, no queda ni para reliquia.

A fuer de buenos españoles.

* * *

Merece un soberbio batutazo de EL PAPA-MOSCAS, la conducta de quien ó quienes sean los encargados de hacer invitaciones á la solemne distribución de premios en los Juegos

Florales, pues la consideracion y la cortesía demandan de consuno que en aquellas vayan incluidos, y hasta, si ustedes me apuran, con preferencia los autores laureados en otros certámenes, á mayor abundamiento si los hay que sean de la poblacion, que sí que los hay.

Peró en este asunto, como en otros muchos, no podran ir nunca las cosas como deben, mientras continúen mangoneándolo todo, ciertas personas de ciertas pretensiones que, ciertamente, no pueden entrar con ciertas costumbres.

Y, como esto es cierto, al que le pique que se rasque.

Cerca de dos mil billetes se han recogido en la estacion del ferro-carril, de otros tantos viajeros que han venido á ferias. De manera que si al respectivo han entrado por las demás puertas, se eleva de una manera asombrosa el número de los que *Martinillo* ha felicitado por haber correspondido á sus deseos.

Ánimo, y hasta la primera..... si acaso antes no nos vemos.

Frases recogidas al vuelo estos dias, dignas de figurar en un diccionario especial:

—*Asesinador*, por puntilla taurómaca.

Mingala, por bengala.

Artista literario, trantándose de Tamberlick.

Las tres corridas de toros verificadas últimamente, han sido, al decir de los aficionados, de primer orden, especialmente la segunda, que ha llenado los deseos de los más exigentes.

Se han distinguido los espadas *Lagartijo* y *Frasuelo*, recibiendo el primero una ovacion completa del numeroso público: lo propio sucedió al duque de Veragua, y, de arraigarse esta costumbre, va á llegar dia en que se haga salir al circo tauromáquico á los ganaderos, á los espadas y hasta al presidente.

Siempre será un adelanto más.

Mis Scoti (nunca puedo nombrar á una *Mis* sin acordarme de *Micifut* y *Zapiron*) ascendió sin duda por copiar al PAPA-MOSCAS, á las torres de las Casas Consistoriales, complaciendo al numeroso público que llenaba todas las localidades. Y la música anunciada debió de irse con la música á otra parte.

Una de las cosas más notables de estas ferias ha sido la magnífica retreta que las tres músicas de los regimientos de infantería tocaron en la noche del viernes.

Es un espectáculo brillante que debe aclimatarse en nuestras ferias, y cuyo lucimiento se debe al ejército que nos guarnece y que ha contribuido con eficacia al buen éxito de las funciones de estos dias.

La lujosa farola iluminada y la profusion de antorchas son de un efecto admirable, así como los faroles sugetos en las lanzas de los soldados de caballería.

Muchos aplausos á todos.

Allá donde concluye el paseo de la Isla y donde comienzan los desencauzados riachuelos, hay un puentecillo arruinado que nos vá á dar un disgusto cuando menos lo esperemos.

La recomposicion de aquel aqueducto, en ciernes, costará á lo sumo de tres á cuatro pesetillas.

Y si el Excelentísimo no tiene esa enorme

cantidad, se la prestará EL PAPA-MOSCAS á cuenta de los disgustos que pudiera proporcionarle la cabeza visible del Concejo, alias su señoría el Sr. Alcalde.

Terminada por el Jurado la calificacion de las composiciones poéticas y trabajos presentados al Certámen científico y literario, cuyo programa publicó el Ayuntamiento en 19 de Abril último, y cumpliendo con lo anunciado en el mismo, damos las siguientes noticias á nuestros lectores:

1.^{er} Premio.—Declarado desierto.

2.^o Premio.— Idem idem.

3.^{er} Premio.—Dilectus Deo et hominibus cuyas anima in benedictione est: Le ha adquirido D. Carlos Montejo.

Accesit.— Deus scintiarum Dominis est: Fr. Tomás Rodriguez.

4.^o Premio.—Accesit al lema «Mitis amor, concors gratia, pura fides»: D. José Devolx y García.

6.^o Premio.— Premio al lema «Hæc est victoria quæ vincit mundum, fides nostra»: D. Juan Tejon Rodriguez.

Accesit al lema «Fé de mi corazon, sosteneme ahora»: Fr. Conrado Muños.

Felicitemos á los elegidos, aunque segun nuestras noticias han sido bastantes los llamados.

Paciencia, otro año será.

El cuarto toro de la primera corrida, dió juego, á pesar de que lo habíamos puesto en cuarentena.

Si en todo somos tan inteligentes como en toros, por lo cual felicito en nombre del pueblo al Sr. Alcalde, estamos lucidos.

Pero ya lo enmendaremos en la feria de Setiembre, si Dios quiere y *cuaja*.

El agraciado con el accesit á la *Flor Natural*, cuyo premio no ha sido adjudicado, segun creemos por no haberse interpretado exactamente el pensamiento que el jurado expuso en el programa, es nuestro querido amigo D. José Devolx y García ya laureado en Sevilla, y en los dos últimos certámenes literarios celebrados en Madrid.

Felicitemos á nuestro amigo por sus continuados triunfos.

Galantemente invitados por el Sr. Administrador del Real Patronato del Hospital del Rey para asistir á los exámenes públicos que en los dias 25 y 26 del mes último tuvieron lugar en las escuelas que en dicho establecimiento sostiene S. M. el Rey, hemos sentido que nuestras muchas ocupaciones no nos permitieran la satisfaccion de presenciarlos; no obstante, podemos decir que hemos sabido, por alguna de las personas que á ellos concurrieron, que los pequeños alumnos que tomaron parte en el certámen revelan la buena instruccion que en esa escuela se les da.

Siempre lo hemos dicho: de la instruccion esperamos la regeneracion de España, y cualquiera que contribuya á ello en menor ó mayor escala, merecerá los leales, aunque modestos aplausos del PAPA-MOSCAS.

Los señores premiados en la Exposicion de ganados son los siguientes:

D. Máximo Robles, D. Juan Gallo, D. Casiano Lopez Heredia, D. Ramon Gonzalez, D. Aquilino Fernandez, D. Cosme Aranzabe, D. Juan Rohrer, Sra. viuda de Aparicio del Rey,

D. Benito Duque, D. Pedro Cifrian, D. Saturnino Perez, D. Roque Gomez, D. Anastasio Sevilla, D. Isabel Saez, D. Julian Pascual, D. Hipólito Agüero, D. Felix Martinez, D. Fernin Perez, D. Juan Ponciano, D. Rafael Martinez, D. Alejandro Ruiz, D. Amancio Castriello, D. Pedro Manrique, D. Venancio Garcia, D. Eugenio Sicilia, D. Saturnino Perez, D. Nicanor Gonzalez, D. Raimundo Velasco, D. Mariano Gallo, el Hospicio provincial, D. Antonio Tobal, D. Martin Gonzalez y D. Evaristo Manrique. Nuestras felicitaciones.

¿Para qué quieren ustedes las sillas si no las llevan al paseo de los portales de la plaza en los grandes acontecimientos, como tampoco en los demás dias festivos, que hay paseo de once á dos?

Ó tambien desean ustedes que les indiquemos la manera de ganar algunos cuartejos más, despues de complacer al público?

Los Jefes económicos de nuestra administracion económica se parecen á los Inspectores de ferro-carril; siempre están de una parte á otra.

Si nuestro erario no estuviera tan angustiado como el bolsillo de *Martin*, propondríamos se les diese una subvencion para gastos de viaje y molestias.

¿Qué será, qué no será?

Comienza á animarse el pueblo con la celebracion de ferias de Setiembre. El entusiasmo es grande y los particulares, el comercio y la industria prestarán un valioso apoyo á la idea.

Cuenten ustedes, aunque para poco vale, con el leal concurso de *Martinillo*, y entonces veremos quien es Calleja.

Nada, caballeritos, ó casi nada ha sucedido digno de relato, esceptuando de esta regla el robo (simulado) de un reloj, y cuatro ó seis bofetadas de cuello vuelto y de menor cuantía.

De manera que estamos de enhorabuena.

Sin duda con las funciones, asombro de las Naciones y mio en particular, no ha celebrado sesiones el señor Ayuntamiento:

Yo lo siento, más no lo puedo llorar.

Sin tratar de rebajar en lo más mínimo la legítima reputacion que se há conquistado en el teatro de *Varietades* de Madrid la compañía que actualmente funciona en nuestro coliseo, estamos obligados á hacer constar, y no podemos dispensarnos de esta obligacion, que no han satisfecho por completo los deseos del público en general sus laudables esfuerzos, sobre todo en esta época de feria, en la que, dada la importancia de nuestra Capital y la de los restantes espectáculos destinados para estos dias, y por otra parte, teniendo en cuenta los precios de las localidades y el género de obras presentadas en escena, tenia aquel derecho á exigir una compañía de primer orden, como la hemos tenido otros años en análoga ocasion.

Por lo demás la compañía ha interpretado á conciencia y con aplauso su más extenso que escogido repertorio, demostrándonos la *Sra. Espejo* que es una dama jóven que desempeña con gracia y naturalidad cuantos papeles le son confiados, haciendo las delicias del público en todos los suyos el Sr. *Lujan*, á quien muchas personas tenían grandes deseos de conocer, y distinguiéndose notablemente en la pieza *Un jóven simpático* el Sr. *Tamayo*, que es un actor de grandes esperanzas.

A ellos, como á todos sus compañeros, enviamos nuestros modestos plácemes.

SECCION DE ANUNCIOS.

Fábrica de cerillas fosfóricas de J. Gonzalez Amezúa, calle de Salas, número 1.º, Burgos.

Precios al por mayor.

Geroglífico, número 13, clase superior, á 20 reales gruesa.	
Rompe-cabezas.....11.....20.....«	
Geroglífico.....13.....fina.....18.....«	
Vista de la Fábrica.....11.....«.....18.....«	
Madriñena.....12.....«.....17.....«	
Wagoncillo.....10.....«.....17.....«	
Damas.....11.....«.....15.....«	
La Linda (dos gomas suspensorias).....40.....«	

Precios al por menor.

Geroglífico, número 13, clase superior, 2'25 reales paquete.

Los pedidos para fuera de Burgos son libres de embalaje y puestos en esta estacion, así como los de la localidad se sirven á domicilio y con puntualidad.

Rompe-cabezas.....11.....2'25 reales paquete.	
Geroglífico.....13.....fina.....2.....«	
Vista de la Fábrica.....11.....«.....2.....«	
Madriñena.....12.....«.....1'94.....«	
Wagoncillo.....10.....«.....1'94.....«	
La Linda (dos gomas suspensorias).....4.....«	

CLASES EN ORDINARIO.

Precios al por mayor.

Gallo, número 16.....á 18 reales gruesa.	
Wagon, número 10 (de tipos).....17'50.....«	

Idem.....15.....17 reales gruesa.	
Idem.....8 (escudo de Burgos).....15.....«	
Virgen.....1.....10.....«	
Gallo.....5.....9.....«	

Precios al por menor.

Gallo, número 16.....á 2 reales paquete.	
Wagon, número 10 (de tipos).....1'75.....«	
Idem.....15.....1'75.....«	
Idem.....8 (escudo de Burgos).....1'50.....«	
Virgen.....1.....1'18.....«	
Gallo.....5.....0'94.....«	

¿Por qué coser á mano?



ACUDID A

BURGOS

44 Espolon 44

donde por

10 RS. SEMANALES,

sin entrada, aumento, ni adelanto alguno, se adquiere cualquier modelo de las legítimas máquinas para coser de la

COMPANIA FABRI

SINGER,

DE NUEVA YORK.

Sucursales en todas las capitales de provincia.

Establecimiento de Baños Minero-Medicinales Hidro Sulfurados de Cucho (en el condado de Treviño).

Viaje directo por Ferro-Carril á Miranda de Ebro, recorriendo el trayecto que media desde este punto al Establecimiento en hora y media en cómodos carruajes.

Temporada oficial del 15 de Junio al 30 de Setiembre.—Los bañistas reciben buen trato y esmerado servicio.—La correspondencia se recibe diariamente.

LA ECONOMÍA.

FÁBRICA DE CALZADO DE

HILARIO BUSTAMANTE,

Paloma, núm. 36, frente á los portales,

BURGOS.

El dueño de esta nueva Fábrica de calzado ofrece al público sus servicios, como tambien un gran surtido de calzado confeccionado ya, para caballeros, señoras y niños, á precios muy reducidos, para lo cual no ha escaseado sacrificio alguno.—Y para que el público pueda desengañarse, se le dá á conocer una ligera reseña de los precios corrientes de esta Fábrica.

PARA CABALLERO.—Botas de montar, piel de vaca, dos punteados, 130 reales.—Id. de id. de becerro, dos punteados, 100.—Botinas, piel vaca, doble suela, punteada, 48.—Id. mate, tres suelas, 50.—Id. mate doble suela, punteada, 48.—Id. mate y becerro, tres suelas, 44.—Id. mate y becerro, dos suelas punteadas, 40.—Id. becerro, una pieza y tres suelas, 44.—Id. becerro, una pieza y dos id., 40.—PARA SEÑORA.—Botas mate calado de terciopelo, 44.—Id. mate y cartera, 40.—Id. mate pala de id., 38.—Id. satén y charol, con cartera, 40.—Id. satén y charol, lisas, 38.—Id. sagrén, pala charol, 32.—Id. cabra, bigotera charol, 30.—Id. cabra, id. id., 28.—Id. cabra, puntera charol, 24.—Id. cabra, lisas, 23.—Hay además un calzado para niños, á precios muy reducidos.—Tambien se hace calzado de encargo á los mismos precios, como igualmente toda clase de composturas.—Se advierte que el calzado y materiales son de primera clase.—NO OLVIDARSE.—Paloma, 36, frente á los portales.

BURGOS.

10—S

Se desea un sustituto para Cuba.—Darán razon, Vega, 21.

NUEVAS REMESAS

DE

CAMAS DE HIERRO DE 3 Á 60 DUROS.

MÁQUINAS PARA COSER,

SISTEMAS

Howe, Singer y Wilsson,

DE 160 A 900 REALES.

Burgos.—Pasaje de la Flora.

15—7

Anticlorótico Wilase, el

medicamento más eficaz para la radical curacion de la clorosis, anemia, amenorrea, dismenorrea, blenorreas, opilacion, aumento ó disminucion de la menstruacion, empobrecimiento de la sangre, flujos blancos, etc.—Precio, 10 rs. caja. Farmacia de Llera, Burgos; E. Alonso Ojea, Valladolid.—Se remiten por correo, mandando 11 rs. en sellos.

Quassia Amara Conor,

recomendada eficazmente como un tónico y febrífugo de los más enérgicos.

Tenemos la *copa miata* (de cristal y blocs en madera de Quassia amara) mucho más limpia que las copas ordinarias y más económica.

Hay tambien la *cuchara* de quassia, con la que se puede producir una infusion amarga, en un vaso cualquiera.—Farmacia de Llera, Burgos.

Sales para baños de mar en casa, extraidas de las

plantas marinas de la costa asturiana que mas abundan en principios medicinales, por D. R. Corral y Lastra, farmacéutico en Cudillero (Asturias), individuo de la sociedad española de Historia Natural, premiado en la Exposicion regional leonesa de 1876.

Estas sales son preferidas por los mas distinguidos profesores del reino y extranjero, en razon á las grandes cantidades de *yodo* y *bromo*, principios altamente medicinales que contienen, y las únicas que se venden en cajas, cuyo esmerado envase las preserva de la humedad atmosférica, facilitando su conservacion.

Caja de un kilo (un baño) 8 reales.

Unico depósito en Burgos, farmacia de Llera, plaza Mayor, 34.

EL GRAN PURGANTE DEPURATIVO

más seguro y económico, son las *Grageas Universales del Doctor Salvat*, para los casos en que existe alguna cosa en el estómago ó humor en la sangre, ya sea el *herpe*, *venéreo*, *sifilis*, *escrófula* ó *reuma* con todas sus manifestaciones recientes y crónicas, pues que, además de ser esclusivamente vegetales, no irritan, ni producen dolor y obran con tal suavidad que pueden ser tomadas por las personas mas débiles y delicadas. Frasco una peseta.

INYECCION SALVAT,

remedio sin rival para la curacion de la *blenorragia* y toda clase de *flujos*. Frasco, 12 reales.

REUMATISMO, dolores nerviosos é histéricos, parálisis, calambres, hormigueos, etc., EL BALSAMO ANODINO alivia al instante hasta el mas fuerte ataque de dolor y logra la curacion de las expresadas enfermedades á los pocos dias de usarlo. Frasco, 8 reales.

Depósito en Burgos, Dr. Llera, Plaza Mayor, 34.—Al por mayor en casa de su autor Dr. Salvat, Puerta Ferrisa 11, Barcelona, quien admite consultas por escrito, remitiéndole la cantidad de 40 rs. en sellos ó libranza de fácil cobro.

Julian Gonzalez Angulo,

Marmolista, calle de Fernan-Gonzalez, núm. 23.

Habiendo recibido un gran surtido de mármoles blancos y de colores de las mejores canteras de Bélgica, Carrara y Francia, ofrece nuevamente al público su antiguo obrador, donde hallará toda clase de tapas de consolas, veladores, lavabos, aparadores, mesas de noche, de café, fregaderos, morteros, baldosas para gabinete etc. Lápidas de todas clases, lisas y de molduras, con una rebaja de un 15 por 100.

25—2

La persona que desee

comprar la portada de madera de la confitería de la Fama, Plaza Mayor, 42, puede entenderse con el dueño, en la misma tienda.

2—2

Se vende una tartana

de seis asientos y tres muelles, nueva y bien construida. Dará razon el Sr. Gibaja, Llana de Afuera, núm. 7, 2.º, Burgos.

3—2

Traspaso.—Se traspasa

una tienda-taberna, calle de la trinidad, número 20. Los que deseen tomar el traspaso, se informarán en la misma.

La Fama.—Fábrica de

calzado de Faustino Santa María, calle de la Paloma, galerías de la Catedral, Burgos.—Se hace toda clase de calzado con equidad, puntualidad y buen gusto. Gran surtido en calzado para señoras caballeros y niños.

Nota de precios.—Para caballeros: Botas de montar, de piel vaca, 140 rs.; id. id. de becerro, 100; botinas de mate, dos suelas, 48; id. id. de becerro, id., 40; id. id. piel de vaca, 48; zapatos de lona, varios dibujos, 30. Para señoras: Botas de satén y charol, 38 rs.; id. mate, pala de lo mismo, 38; id. de sagren, 32; id. de cabra, pala de charol, 30; id. id., pala de lo mismo, 28; id. de cabra, lisas, fuertes, 23 rs.

Gran surtido en calzado para niños, en relacion con los demás precios. Se hace á la medida que se encargue á los precios indicados. 0—2

Para asistir á un caba-

llero, se necesita una sirvienta de 30 á 40 años de edad, que entienda de plancha y guisar y tenga persona que la garantice,

Darán razon, calle de Lain-Calvo, número 23, tienda.

0—2

AGUAS CLORURADO-SÓDICO-SULFUROSAS DE ARAMAYONA.

Temporada oficial de 15 de Junio á 15 de Setiembre.

Este establecimiento balneario ocupa el centro del hermoso y pintoresco valle de su nombre, al Norte de la provincia de Alava, y en su límite con las de Guipúzcoa y Vizcaya. De la capital Vitoria, á cuyo partido pertenece, dista 22 kilómetros próximamente.

El clima es benigno y apacible, en la estacion balnearia sobre todo; de 22º, durante el verano, la temperatura media; y de 745mm. próximamente, la presion normal de la atmósfera.

Estas aguas reúnen las cualidades estimulantes y reconstituyentes de las sulfurosas y la tónica alterante y resolutive de las cloruradas. Están por lo mismo indicadas y producen excelentes resultados en el herpetismo y sus manifestaciones locales, secas ó húmedas de carácter no irritable; en el linfatismo y la escrófula, ya tenga su asiento en la piel, en las mucosas, etc.; en el reumatismo crónico, muscular ó articular, sin deformidad en las articulaciones; en las sifilides; en el hidragirismo crónico, y parálisis saturninas; en las bronquitis y neumonías crónicas; en la amenorrea y dismenorrea; en la metritis crónica é infartos uterinos, en mujeres de temperamento linfático, y en las afecciones llamadas quirúrgicas, tales como úlceras atónicas, etc.

El establecimiento dispone de todos los aparatos que exigen las diferentes aplicaciones de sus aguas.

Medios de comunicacion.—El establecimiento de Aramayona está en comunicacion por muy buenas carreteras con las estacion de Zumárraga y Vitoria. En esta encontrarán los señores viajeros cómodos carruajes en combinacion con los trenes procedentes de Madrid y San Sebastian. La travesía se hace directamente por Villarreal en dos horas. Precio de los asientos: 20 reales.

Hospedaje.—Primera mesa, cama, luz y asistencia, 20 reales; segunda mesa, cama, luz y asistencia, 14 reales; los niños menores de nueve años pagan por mitad.

En varias y buenas casas particulares se admiten huéspedes, en todas ellas á precios convencionales, se da buen servicio y abundante alimentacion, pudiendo contar todos los señores bañistas, que hallarán ambas cosas con notable economía y segun los deseos y recursos de cada uno.

10—4

En la acreditada Fábrica de fideos de D. Antonio Tobal se han recibido los mas selectos y variados artículos de licores y vinos, tanto del extranjero como de las acreditadas provincias del reino, á saber:

LICORES:

Reales.

Rom superior, botella.....	18
Rom, botella.....	12
Coñac, id.....	18
Coñac, id.....	12
Marrasquino.....	14
Anisete, id.....	14
Marrasquino zara, litro.....	20
Anisete M. B. id.....	20
Ginebra Holanda, marca llave.....	18
Curasao Holanda.....	20
Idem.....	20
Idem Blans.....	40
Aguardiente superior de Zamora.....	14
Idem.....	16
Idem.....	18
Idem.....	20

VINOS.

Jerez añejo superior, botella.....	14
Moscatel.....	14
Pedro Gimenez.....	14
Pajarete.....	14
Pasto.....	14
Manzanilla de S. Lucar.....	18
Málaga.....	14
Supurados de una de las mejores bodegas de la Rioja, de 30 años.....	30

En el mismo Establecimiento se expenden chocolates desde 4 reales libra hasta 10, café y thé superiores y otros géneros de varias clases, sopas coloniales, almidones nacionales y extranjeros, velas de esperma de la acreditada fábrica titulada la *Providencia*, de San Sebastian, de 3 y medio, 4 y 5 reales paquete en ocuatro, cinco y seis velas respectivamente.

BURGOS: Imp. y lib. de S. Rodriguez Alonso, Pasaje de Flora.